

Declaración Pública

Estamos conscientes de la importancia del agua para las personas y los ecosistemas. En un escenario de sequía como el que afecta a nuestro país hace más de una década, la prioridad la tiene el consumo humano. Entendemos que pueden existir preocupaciones sobre el uso de agua en la minería. Por eso, queremos explicar cómo en Anglo American estamos diseñando una minería que tiene estas consideraciones en su raíz.

Nuestro proyecto Los Bronces Integrado contribuirá de manera responsable y sostenible al desarrollo de Chile. Fue diseñado en base a estrictos criterios de sustentabilidad, tales como no afectar glaciares, no afectar áreas protegidas y no incorporar más agua fresca, lo que ha sido verificado a lo largo del proceso de evaluación ambiental, con oficios favorables de todos los servicios públicos que deben pronunciarse respecto a los temas de agua y glaciares, entre otros.

Los Bronces Integrado no afectará la seguridad hídrica de la Región Metropolitana ni tampoco dejará sin agua a sus habitantes. Para garantizar que el proyecto no requerirá más agua fresca, este considera repotenciar nuestro sistema de recirculación de agua, lo que nos permitirá aumentar la cantidad de veces que podemos reutilizar el agua, mejorando así nuestra eficiencia.

Nuestros esfuerzos han estado dirigidos a desarrollar un trabajo consciente y enfocado en reducir las extracciones de agua fresca y adaptar la operación al contexto de cambio climático. De esta manera, nuestra Estrategia de Gestión Hídrica nos permitió alcanzar importantes logros en Los Bronces durante 2021:

- Aumentamos nuestra eficiencia hídrica a 89%, reutilizando y reciclando la mayor parte del agua que requerimos en las distintas tareas del proceso minero.
- Redujimos la extracción de agua fresca en un 47% respecto a 2015.
- La extracción de agua fresca en la cuenca del río Mapocho (estero San Francisco) representó menos del 0,5% de la demanda de agua potable de la Región Metropolitana, dando cumplimiento a todos los requerimientos de la Junta de Vigilancia de la primera sección del río Mapocho.
- La incorporación de agua industrial, no apta para el consumo humano, correspondió al 46% de las entradas totales de agua de Los Bronces.

Continuamos optimizando nuestros procesos, incorporando nuevas tecnologías y evaluando alternativas de agua desalada para la operación, con el fin de alcanzar nuestra meta de reducir de manera progresiva la extracción de agua fresca hacia 2030.

Asimismo, somos conscientes de la importancia de los glaciares. Es por eso que nuestro proyecto fue diseñado para que la actividad minera esté a una distancia que asegura su no afectación, lo que también ha sido corroborado por los servicios competentes a lo largo de la tramitación ambiental del proyecto.

Los Bronces Integrado es fruto de diez años de estudios en el territorio, análisis de experiencias internacionales y tres años de diálogo participativo con las comunidades de la zona, lo que nos permitió escuchar sus preocupaciones y definir así las condiciones de diseño del proyecto, con el objetivo de que este conviva de manera armónica con su entorno.

El proyecto continúa en proceso de evaluación ambiental y nosotros, como titulares de la iniciativa, mantenemos nuestro compromiso con la entrega de información y la aclaración de dudas para seguir construyendo una relación positiva con la ciudadanía y continuar abordando los temas que son importantes para ella.